
 

 

 

 

 

平成２７年８月２１日開催 

 

 

 

 

 

 

教育委員会会議録  

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福知山市教育委員会 

 

 
 



１ 開会の日時   平成２７年８月２１日（金） 

              午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成２７年８月２１日（金） 

              午後２時１０分 

 

３ 招集の場所   市民交流プラザふくちやま 交流スペース 

 

４ 出席委員の氏名 倉橋  德彦 

瀨田  眞澄 

大槻  豊子 

塩見 佳扶子 

     荒木   德尚 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

    教 育 部 長 池 田  聡 

      教 育 委 員 会 事 務 局 理 事  中 川  清 人 

次 長 兼 教 育 総 務 課 長 芦 田  誠 

     次 長 兼 学 校 教 育 課 長  眞 下  誠 

      学 校 教 育 課 参 事  一 戸  香 里 

      学 校 教 育 課 総 括 指 導 主 事  端 野  学 

次 長 兼 生 涯 学 習 課 長 﨑 山  正 人 

学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長  芦 田  收 

     中 央 公 民 館 長  植 村  孝 子 

      福 知 山 幼 稚 園 長  武 内  啓 子 

 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     次 長 兼 教 育 総 務 課 長  芦 田  誠 

 

 

７ 議事及び議題 

    別添のとおり 



 

８ 質問討議の概要 

    別紙会議録のとおり 

 

 

９ 決議事項 

な  し 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

  平成  年  月  日 

 

    福知山市教育委員会 委員長 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

        

 

    教育委員会会議録調製者 教育部長 

 

 

 

 
    



 

教 育 委 員 会 会 議 録 

 
１．開会 

  倉橋委員長が開会を宣告。 

 

２．前回会議録の承認 

７月に開催しました定例教育委員会会議録について、出席委員全員異議なく、承認さ

れました。 

    

３．教育長報告の要旨 

  荒木教育長から以下の報告がありました。 

①「学校現場における業務改善のためのガイドライン」の公表について 

文部科学省は、時代の変化に合わせた授業革新等が求められていることや、ＯＥ

ＣＤの国際教員指導環境調査等で教員の多忙化が指摘されていることを踏まえ、教

員が子どもと向き合える時間を確保するとともに、教員一人一人が持っている力を

高め、発揮できるような環境を整えていくために、学校現場における業務改善の方

策等について検討を進めてきました。そして学校現場における各種業務について、

教職員の従事状況や負担感の状況を把握するための調査を実施し、その結果を踏ま

えて教育委員会における学校現場の業務改善に役立てられるようにガイドライン

をまとめました。すでに多くの教育委員会や学校では、効果的・効率的な学校

運営に向けた継続的な努力がなされていますが、各教育委員会において、本ガ

イドラインを参考としつつ、業務改善を進めていただきたいというものであり

ます。 

お手元にこの概要版をお配りしておりますので、御覧ください。さらにもう

一つお配りしております資料で、京都府の教職員課が「更なる学校業務の改善

に向けて」という標題で教職員課だよりを発行しています。学校の職員の業務

改善については、真剣に考えていかなければなりません。 

 

②平成２７年度セルフスタディサポート事業について 

中丹地方教育委員会連絡協議会で管内教職員の自主的な研究活動を奨励・支

援するために助成をしております。現在、活動している研究グループは資料の

とおりです。御承知おきいただきたいと思います。 

    

  ③平成２７年度学校基本統計調査の結果について 

平成２７年５月１日現在で実施された学校基本統計調査の京都府の速報結

果について報告いたします。確定値は後日、文科省から学校基本統計報告書で

公表されます。 

幼稚園、小学校、中学校及び高等学校の在学者数は前年度より減少しました。

特に小学校は過去最少になっております。 

不登校による長期欠席者数は小学校で前年度より増加し中学校で減少しま

した。 

大学等進学率は前年度より０．８ポイント上昇し６６パーセントであります。 

 

 

倉橋委員長     教育長から３点、報告をいただきました。御質問、御意見

はありませんか。 



 

瀨田委員      ガイドラインの概要版にある副校長・教頭・教諭の業務ご

との負担感率の最たるものが「国や教育委員会からの調査や

アンケートへの対応」であるということですが、教育委員会

のなかでも集計されたものを有効に活用することを意識して

いただければ学校も助かるのではないかと思います。 

 

荒木教育長     本市から独自の調査をお願いする頻度はどれくらいありま

すか。 

 

眞下次長兼学校教育課長 

          本市から独自の調査を頻繁に依頼することはありません。

国や府からの調査依頼が多くを占めています。 

 

中川理事      市からの調査は予算に関わることや環境整備に関すること

であります。 

 

 芦田次長兼教育総務課長 

           他で事件や問題が起きると、学校の対応に関する調査依頼

が国や府からくる現状であります。 

  

 大槻委員      部活動において、先生にはほとんどの土・日曜日もお世話

になっております。先生方には感謝すると同時に申し訳ない

思いもあります。先生方には休んでいただきたいと思う反面、

子どもたちが土・日曜日をフリーで過ごすことになると親と

しては、不安な思いもあります。予算の問題もありますが、

外部の指導者の導入も考えていただければ先生の負担も軽減

されるのかなぁと思います。部活を通して学校や先生とのつ

ながりのある生徒もいますので、先生の勤務管理や部活動の

問題は気にかかるところです。 

 

 倉橋委員長     他にありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     では、次に本日は議題がありませんので、報告事項へ移り

ます。 

            

 

 

４．教育委員会 報告・説明事項について 

（１）後援申請の承認結果について 

由里教育総務課係長   ～資料に基づき報告～ 

№４１  夜久野星空さんぽ 

№４２  第２８回大槻嘉杯争奪中学生柔道大会 

№４３  第７回福知山市「未成年の主張」弁論大会 

№４４  ２０１５年度全国こどもチャレンジカップＧＰ ＫＹＯＴＯ大会 

№４５  平成２７年度京都府スポーツ少年団軟式野球交流大会兼第３７回全



国スポーツ少年団軟式野球交流大会京都府予選会 

№４６  ｂｊリーグ２０１５－２０１６シーズン京都ハンナリーズホームゲ

ーム福知山大会 

№４７  日刊スポーツ杯争奪第１２回京都丹波硬式野球大会 

№４８  箏演奏会 

№４９  京都府公立幼稚園ＰＴＡ連絡協議会「北部会場」研修会 

 

 

倉橋委員長     後援承認について、質問はありますか。 

           「２０１５年度全国こどもチャレンジカップ」はどのよう

なものですか。 

 

 﨑山次長兼生涯学習課長 

           全国で開催されているエアロビクスやヒップホップなどの

子どもの大会で、京都府の大会として福知山市で開催されま

す。 

 

 倉橋委員長     他に質問はありませんか。 

 

全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     他に報告事項はありませんか。 

  

 全委員       特になし 

 

           

６．閉会 

 倉橋委員長が閉会を宣言。 

 

 


